



Síntesis de medios

04 de agosto de 2025

Primeras Planas

Llueven contratos a capo en Chiapas

Directivo de Aduanas, en la lupa por lavado de 257 mdp

Urgen reforma electoral hecha por consenso

Asfixió el ICE a barrios latinos de Los Ángeles con 471 redadas

EU: resistencia comunitaria contra cárceles para migrantes

SSPC, Defensa y Marina en Sinaloa; en 15 días 65 capturas y 10 t de droga incautada

Retrocede el envío de remesas

Purga de policías

¡Respiración artificial!

[Reforma](#)

[El Universal](#)

[Excélsior](#)

[Milenio](#)

[La Jornada](#)

[La Razón](#)

[El Heraldo de México](#)

[La Prensa](#)

[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Aprehenden a líder de grupo delictivo

Durante su festejo de cumpleaños, Gustavo Aldair "N", alias "El Malportado" y líder del Cártel Nuevo Imperio, fue aprehendido en Acapulco, Guerrero, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, en conferencia de prensa. Los Malportados están implicados en el aumento de delitos en alcaldías como Azcapotzalco, Miguel Hidalgo, Iztapalapa, Tláhuac, y en el Estado de México y Morelos. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Heraldo de México](#) / [El Sol de México](#) / [Ovaciones](#) / [El Economista](#) / [Metro](#) / [Contra Réplica](#) / [24 Horas](#) / [Eje Central](#) sin mención: [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [El Financiero](#) / [Basta](#) / [Publimetro](#) / [El Día](#)

"Tenemos todas las líneas abiertas": SSC

El titular de la SSC capitalina, **Pablo Vázquez**, dijo que se trabaja en todas las líneas de investigación tras el triple homicidio ocurrido en una chelería en la colonia Maza, en la alcaldía Cuauhtémoc, crimen ocurrido el viernes pasado. En tanto, según los primeros avances de la investigación, los asesinados serían presuntos integrantes de La Unión Tepito. [El Universal](#)

Clara Brugada celebra graduación de 93 jóvenes que reconstruyen su vida

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó la graduación de 93 egresadas y egresados pertenecientes al programa Reconecta con la Paz, estrategia integral de intervención temprana para la prevención de la violencia y el delito entre la juventud capitalina. Por su parte, el titular de la SSC, **Pablo Vázquez Camacho**, informó que el programa Reconecta con la Paz brinda, durante un periodo de seis meses o más, talleres psicoeducativos basados en metodologías de intervención cognitivo-conductuales basadas en estudios científicos, con el fin de disminuir y erradicar la reincidencia delictiva entre las y los jóvenes. [Diario Imagen](#)

Certifica SSA área de telemedicina del C5

Con 33 procedimientos para atender emergencias avalados, el área de telemedicina del C5 de la CDMX se convirtió en el primer Centro de Emergencias del país certificado por la Secretaría de Salud. Salvador Guerrero Chiprés, coordinador general del Organismo, reiteró que el C5 cuenta con centro de coordinación en el que participan 29 instancias locales y federales, incluyendo a la Guardia Nacional, la Defensa, la Marina, la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia, así como todas las instituciones de transporte público de la ciudad. [Eje Central](#)



Suspenden 7 establecimientos con horario nocturno; 4 clausurados

Con la aplicación del operativo La Noche es de Todos fueron suspendidos siete establecimientos con horario nocturno, otros cuatro fueron clausurados y cuatro personas quedaron detenidas por quebrantar los sellos de suspensión en sus locales. Las visitas se realizaron en atención a reportes vecinales, irregularidades en su operación, ruido excesivo, venta de bebidas alcohólicas a menores de edad, y cobros indebidos. La Secretaría de Gobierno encabezó las verificaciones en coordinación con el INVEA, la SSC y la SGIRPC. [La Prensa](#)

Paseo dominical rompe récord

El Paseo Dominical "Muévete en Bici" rompió récord de asistencia al registrar 144 mil 486 ciclistas, patinadores y peatones que disfrutaron una ruta de 61 kilómetros en algunas de las principales calles y avenidas de nuestra ciudad, informó la Semovi. El paseo se realiza todos los domingos del mes, con excepción del último, en un horario de 08:00 a 14:00 horas con la participación de las Secretarías de Obras, **Seguridad Ciudadana**, Salud, así como del Instituto de la Juventud, el ERUM, la Cruz Roja y Locatel. [El Sol de México / 24 Horas](#)

Por cochinate

Un hombre fue detenido por **elementos policiacos** en la colonia San Rafael, alcaldía Cuauhtémoc, luego de que una joven lo acusara de hacerle tocamientos cuando caminaba sobre calle Gabino Barrera. Vecinos que presenciaron la agresión lo golpearon y retuvieron. [Basta](#)

Aprehenden a un presunto fardero en supermercado

Un presunto fardero fue detenido por personal de la **Policía Auxiliar** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** luego de que fue señalado por vigilantes de un supermercado ubicado sobre calzada México-Tacuba, de sustraer mercancía sin realizar el pago. [La Prensa](#)

Quería hacer caravanas con sombrero ajeno

Personal de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** recuperó más de 62 mil pesos en mercancía robada de una tienda departamental ubicada sobre avenida Moliere, en la colonia Polanco Segunda Sección, alcaldía Miguel Hidalgo. El responsable, de nacionalidad venezolana, sustrajo cuatro prendas de vestir de una línea de ropa de alta gama, por lo que fue detenido. [Basta](#)

Falso empleado de Coyoacán ya fue detenido

En seguimiento a diversas denuncias, un hombre que se hacía pasar por trabajador de la alcaldía y realizaba cobros por mil 500 pesos por trabajos de servicios urbanos, fue detenido en Coyoacán. Al detectar la presencia de los elementos de **Escudo Coyoacán**, el usurpador fue detenido y se le solicitó su identificación, lo cual hizo con una credencial de elector, pero no acreditó ninguna relación con la demarcación. [24 Horas](#)

Conductor choca contra poste y muere el copiloto

Un hombre, quien viajaba como copiloto, perdió la vida después de que el automóvil en donde viajaba chocara en la curva del camellón Huitzilihuitl a la altura de Marcelino Buendía, colonia Chinampac de Juárez, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron paramédicos y elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes detuvieron al chofer responsable. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)



Exhortan a autoridades a reforzar acciones contra pinchazos en transportes

La Comisión Permanente del Congreso federal hizo un llamado a la FGJ, a la **SSC**, al STC Metro y a la Dirección General del Sistema Metrobús para que en el ámbito de sus competencias refuercen las acciones de vigilancia, atención e investigación en relación con las agresiones conocidas como pinchazos. En el punto de acuerdo aprobado por la Permanente se señala que se ha desplegado un operativo a gran escala en contra de este delito, que incluye a más de 5 mil 800 elementos, agentes encubiertos, binomios caninos, monitoreo en tiempo real y vigilancia reforzada en estaciones y vagones del Metro y el Metrobús. [La Jornada](#)

Exigen padres de Amelí ubicar a 2 que vieron por última vez a su hija

Los padres de Ana Amelí exigieron a la FGJCDMX, encabezada por Bertha María Alcalde, identificar a las dos personas, quienes fueron las últimas en verla antes de la desaparición de la joven en la zona del Ajusco, alcaldía Tlalpan. Diversas autoridades, como la Comisión de Búsqueda de la CDMX, Sedena, **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, grupos de senderistas y colectivos de madres buscadoras, han participado en las búsquedas. Debido a la petición de Vanessa Gámez, la presidenta Claudia Sheinbaum instruyó a que el Ejército se sume en las labores de búsqueda, con más de 100 elementos que actualmente realizan jornadas en el Ajusco. [La Razón](#)

Comerciantes informales "torean" sobre Reforma

Una decena de ambulantes, que ya habían sido retirados de Paseo de la Reforma, a la altura de la calle de Amberes, en la alcaldía Cuauhtémoc, volvieron a ofrecer sus productos, ahora con mantas en el piso. Al ver la presencia de **elementos de la SSC**, lanzan un silbido, los comerciantes levantan su mercancía para evadir el operativo. [El Universal](#)

Crece hasta 120% los feminicidios en 2 alcaldías capitalinas

La CDMX presenta un panorama dual en materia de seguridad, destacando una disminución general en delitos de alto impacto, al tiempo que exhibe una disparidad notable en la efectividad de la política de prevención de feminicidios entre sus alcaldías, particularmente aquellas que no han implementado programas especializados. De acuerdo con cifras periodísticas, algunas alcaldías sin grupos especializados de la "Policía Violeta", como Milpa Alta y Tláhuac, han experimentado un aumento de hasta el 120% en feminicidios en los últimos años. [Diario de México](#)

Inscriben patrullas para Participativo

En al menos 20 colonias de Benito Juárez irán a votación proyectos de Presupuesto Participativo para adquirir patrullas, que después serán administradas por la alcaldía. Las iniciativas tendrían a su disposición una bolsa total de 36 millones 439 mil pesos, lo cual fue cuestionado por Israel Damián, abogado en derecho administrativo y de participación ciudadana, quien advirtió que las propuestas violan la ley en la materia y son un engaño para la población. [Reforma](#)

No puede Tabe con la inseguridad

A pesar de que el alcalde Mauricio Tabe presume gobernar "una de las alcaldías más seguras", la realidad es que, de acuerdo a cifras de **la SSC** y la Fiscalía capitalina, revelan que Miguel Hidalgo enfrenta serios problemas en delitos como robo, violencia intrafamiliar y agresiones sexuales. Durante el primer semestre de 2025, la alcaldía panista registró una alta incidencia delictiva, concentrándose principalmente en delitos contra el patrimonio, lo que sumó una cantidad de 3 mil 979 carpetas de investigación, según el Boletín Estadístico de la Incidencia Delictiva de la CDMX. [Basta](#)



Síntesis de medios

04 de agosto de 2025

Fallan en la capital 86% de intentos de extorsión

Las nuevas leyes locales contra la extorsión han logrado que en la CDMX cerca del 86 por ciento de las tentativas fracasen, según datos del C5. Empresas de seguridad privada destacan la coordinación con autoridades federales y locales y refrendan su colaboración. [24 Horas](#)

Investigan matanza en la que murió colaborador de Sandra Cuevas

La FGJ investiga el móvil de una matanza ocurrida en un chelería clandestina ubicada en la colonia Maza, alcaldía Cuauhtémoc, donde fue ejecutado un presunto colaborador de la exalcaldesa de esa demarcación, Sandra Cuevas, además de otros dos hombres que lo acompañaban. Sandra Cuevas no ha emitido ningún pronunciamiento, sin embargo, se sabe que el hoy occiso, identificado como Raúl Mejía, se desempeñó como auxiliar administrativo en la Policía Preventiva de la CDMX, en la Procuraduría Social del Gobierno y en el Registro Público de la Propiedad y el Comercio. [Basta](#)

Cercano a García Harfuch se perfila para encabezar la UIF

Omar Reyes Colmenares, quien ha sido señalado como posible titular de la UIF de la Secretaría de Hacienda, tras la salida de Pablo Gómez, es un hombre de todas las confianzas de Omar García Harfuch, secretario de SSPC. Su labor fue fundamental para la administración de Harfuch en la **SSC-CDMX**, pues pudo identificar las inercias criminales y liderazgos dentro de las cárceles capitalinas, y obtuvo información para las investigaciones contra el crimen. [El Financiero](#)

Columna Sacapuntas: Cae en plena fiesta

Sigue el trabajo por la seguridad y la paz. Para muestra, el secretario de Seguridad de la CDMX, **Pablo Vázquez**, dio a conocer que fue detenido Gustavo Aldair 'N'. Identificado como presunto líder del Cártel Nuevo Imperio, organización que opera en la capital, Edomex y Morelos, fue arrestado mientras celebraba un cumpleaños en Acapulco. [El Heraldo de México](#)

Columna Frentes Políticos: Capturados

Gustavo Aldair, alias El 19, celebraba su cumpleaños en Acapulco rodeado de armas, drogas y cómplices, cuando el Estado le apagó las velitas. Cayó el presunto líder del Cártel Nuevo Imperio, sucesor de El 20 y principal sospechoso del asesinato del exmando de la SSC, Milton Morales. Lo acompañaban cuatro mal portados más, todos armados. La detención es un golpe para la estructura criminal que operaba impunemente en la CDMX, Edomex Morelos. El secretario **Pablo Vázquez** confirma el exitoso operativo y con razón. Pero ¡ojo!, detener a los jefes puede ser fácil... desmantelar el sistema que los ampara, ahí está el detalle. [Excélsior](#)

Columna Rozones: Otro buen golpe al crimen en CDMX

La detención que anunció **Pablo Vázquez**, titular de la SSC-CDMX, nos dicen, es de las más relevantes para la capital mexicana. Y es que la SSC, en colaboración con Sedena, Marina, GN, FGR y autoridades de Guerrero, logró la detención en Acapulco de Gustavo "N", El 19, presunto líder de una célula delictiva llamada Los Malportados, así como cuatro integrantes más, dedicados a robo, secuestro y extorsión en cuatro alcaldías de la CDMX, Morelos y Edomex. [La Razón](#)



Columna Tiros Libres: Rara competencia

En una extraña sincronía descoordinada, **Pablo Vázquez** daba conferencia para presumir la captura de Gustavo Aldair N, alias el Malportado o El 19, presunto sucesor de El 20 y señalado como líder de Nuevo Imperio, célula del Cártel de Sinaloa. Lo aprehendieron en Acapulco junto con cuatro de sus presuntos secuaces. [Ovaciones](#)

Columna Línea 13: La coordinación y colaboración policiaca da buenos resultados

La buena coordinación siempre dará buenos resultados. Un ejemplo de ello, lo que sucede entre el Estado de México y la capital del país, en especial en materia de Seguridad Pública; este trabajo permitió avanzar en las investigaciones sobre el homicidio del alto mando de la SSC, Milton Morales Figueroa, asesinado hace poco más de un año en Coacalco, Estado de México. Ayer el jefe de la policía capitalina, **Pablo Vázquez**, mencionó que gracias a este trabajo de cooperación se encontró que integrantes del Cartel Nuevo Imperio, formado por desertores del Cartel de Sinaloa, participaron en dicho ataque. [Contra Réplica](#)

Columna Pepe Grillo: Cayó el Malportado

Ayer en la tarde se habló mucho del comisario Milton Morales, un hombre del primer equipo de Omar García Harfuch que fue asesinado en calles de Coacalco hace un año. El autor material fue detenido y ayer se dio a conocer la captura de Gustavo Aldair, conocido como el Malportado, jefe de una banda conocida como Nuevo Imperio, y presunto autor intelectual del ataque contra el jefe Milton. [La Crónica de Hoy](#)

Columna Entre Ciudades: Adolescentes en C5: seguridad renovada / Salvador Guerrero Chiprés

En el marco del curso de verano organizado por el **ERUM** y el programa Visitas Cívicas del C5, un grupo de jóvenes -hijas e hijos de **policías**, paramédicos y rescatistas- recorrió el corazón de la seguridad de la capital nacional. Caminaron por los pasillos donde se opera la videovigilancia, escucharon la voluntad de las y los operadores de las líneas 9-1-1, 089, *765, 55 5036 3301 contra la extorsión y el fraude, así como la operación de Locatel y del C5 del Agua y la Línea del Agua *426. [La Crónica de Hoy](#)

Columna En Flagrancia: Adolescentes criminales / Gustavo Fondevila

La discusión sobre la edad de la imputabilidad penal y aún peor, sobre la duración y el tipo de sentencias para adolescentes es interminable. La gráfica muestra el porcentaje que ocupan los homicidios en el total de delitos cometidos por menores. En la CDMX, esos homicidios ocupan el 0.8% del total, muy lejos de Chiapas, donde la violencia homicida llega casi a 2 de cada 10 delitos cometidos por adolescentes (Epacol-Inegi, 2023). [Reforma](#)

Columna El Bueno, El Malo, El Feo

Fue detenido en Acapulco, Guerrero, Gustavo Aldair 'N', líder de una de las principales organizaciones delictivas generadoras de violencia en la CDMX, Morelos y el Edomex. Se le vincula con el asesinato del **mando policiaco Milton Morales**. [El Heraldo de México](#)

Policiaco

Balacera deja un muerto y 3 lesionados

Un saldo de una persona muerta y tres más lesionadas dejó un ataque armado que se registró en calles de la alcaldía Azcapotzalco. Un grupo de personas que se encontraban ingiriendo bebidas alcohólicas afuera de varios autos, fueron atacados por sujetos que tras la agresión lograron escapar. Al lugar acudieron **elementos policiacos** y paramédicos del **ERUM**, quienes trasladaron a los lesionados a hospitales cercanos. [Basta](#)



Fallece biker al chocar contra poste y muro

Un hombre perdió la vida al chocar contra un poste y el muro de contención cuando viajaba en su motocicleta en avenida Río Churubusco, de la colonia El Prado, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron paramédicos, quienes certificaron que el hombre ya no contaba con signos vitales, mientras que autoridades de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** abanderaron el lugar. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Choca en gasolinera una pipa sin frenos

Al darse cuenta que los frenos no le servían, el conductor de una pipa direccionó la unidad hacia un anuncio en una gasolinera y saltó sobre Río Consulado y Bolívars, en la colonia Pensador Mexicano, alcaldía Venustiano Carranza. Al lugar acudieron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos, quienes trasladaron al chofer a un hospital cercano para su atención. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

Derrapa y pierde la vida

Un motociclista falleció tras derrapar sobre la Carretera Federal México-Toluca, en la alcaldía Cuajimalpa. Agentes de la GN fueron alertados a través del 911 y acudieron enseguida. También fueron movilizados paramédicos de Protección Civil y del **ERUM**, pero el motociclista ya había muerto. Los uniformados abanderaron el sitio y resguardaron el cadáver hasta que el personal de la Fiscalía capitalina llevó a cabo los peritajes y lo trasladó al anfiteatro. [Metro](#)

Sistema Penitenciario

Crece 13% número de reclusos sin sentencia

Durante el último año, las cárceles en México han comenzado a experimentar una escalada en el número de detenidos hasta llegar a niveles no registrados en el último lustro, tendencia que se concentra particularmente en aquellas personas a quienes se priva de la libertad y así permanecen sin haber recibido alguna sentencia. De acuerdo con datos del **sistema penitenciario**, el número de personas aprehendidas que se encuentran en las cárceles sin haber sido condenadas pasó de 86 mil 309 en junio del 2024 a 97 mil 710 en el mismo mes de este año, lo cual significa un incremento del 13.2 por ciento. [La Razón](#)

Justicia

Judicializan expediente por robo de limosnas

El Ministerio Público de la FGJ CdMx judicializó el expediente de Jesús "N" por el delito de robo, luego de que policías auxiliares, adscritos a la alcaldía Miguel Hidalgo, lo detuvieron por robar las limosnas de alcancías de una iglesia. [La Prensa](#)



Imagen Destacada

